

Appel à communications - 7ème colloque international francophone de RISP



Appel à communications Paris - 11 & 12 mars 2026

Coordonnées de l'auteur principal

Civilité

Mme

Prénom

Amandine

Nom

Baudot

E-mail

amandine.baudot@chu-st-etienne.fr

Organisme

CHU de Saint-Etienne

Unité / département

CIC 1408

Adresse

Bâtiment Canopé, 28 avenue Pierre Mendes France
42055, Saint-Etienne Cedex 2
France

Informations générales

Sélectionner un type de soumission pour compléter les champs suivants.

Type de soumission

Communication orale

Axe du colloque

2/ Les enjeux méthodologiques

Titre du résumé

Evaluation du contexte avant la mise en œuvre du programme Acti-Pair : une étude qualitative mobilisant les sciences de l'implémentation

Coordonnées de l'auteur

Coordonées des co-auteurs

Nombre de co-auteurs

3

Co-auteur 1

Evolène FAYOLLE CHUSE

Co-auteur 2

Fanny COLLANGE CHUSE

Co-auteur 3

David HUPIN CHUSE

Détail du projet (poster & communication orale)

Contexte, Méthode, Résultats et Conclusions

Contexte, objectif : Le programme Acti-Pair vise à favoriser la pratique régulière d'activité physique (AP) chez des patients atteints d'un cancer de la prostate grâce à un soutien motivationnel par les pairs. Avant son déploiement, une étude qualitative a évalué le contexte de mise en œuvre du programme, en identifiant les facteurs facilitants et limitants, ainsi que les perceptions des acteurs impliqués.

Méthode : Des entretiens semi-directifs ont été menés auprès de 35 professionnels impliqués dans le programme. L'analyse a été réalisée selon une approche thématique de contenu basée sur le cadre Consolidated Framework for Implementation Research (CFIR), issu des sciences de l'implémentation.

Résultats : Le programme Acti-Pair est perçu comme cohérent avec les missions des DAPAP. Le rôle central des coordinateurs favorise la dynamique du dispositif, mais la précarité financière et le manque d'implication des professionnels de santé freinent la mise en œuvre. Ces derniers expriment un besoin de preuves sur les bénéfices de l'AP et méconnaissent l'activité physique adaptée et les dispositifs existants. L'accompagnement par les pairs est jugé prometteur pour renforcer la motivation des patients, malgré des interrogations sur leur formation et la qualité des interactions avec les patients et la coordination avec les professionnels.

Conclusion : Le programme bénéficie d'une bonne acceptabilité, mais requiert un soutien institutionnel et financier durable, une clarification du rôle des pairs et un renforcement de la collaboration interprofessionnelle pour optimiser son intégration dans le parcours de soins.

Message principal

Messages principaux

Le programme Acti-Pair, perçu comme pertinent et motivant, nécessite un appui institutionnel, une formation claire des pairs et une collaboration renforcée avec les professionnels de santé.